



Última actualización: miércoles, 18 de agosto de 2010 - 12:46 GMT

Revive el caso de "descuartizada" en Perú

Javier Lizarzaburu
BBC Mundo, Perú



Este miércoles se reveló nueva evidencia sobre la muerte de Mariela Barreto.

Mariela Barreto fue asesinada y descuartizada hace 13 años, poco después de haber revelado la ubicación de las víctimas de una masacre, atribuida al gobierno del entonces presidente Alberto Fujimori.

El hallazgo este miércoles de nueva evidencia sobre su muerte, ha vuelto a poner sobre el tapete uno de los casos más extremos de la violencia política de ese periodo que siguen sin resolver.

Según el diario La República, el único medio que dio a conocer esta información, la fiscalía encontró esta semana una serie de fotos que brindan nueva luz sobre la manera en la que fue asesinada Barreto, una suboficial del Ejército asignada a trabajos de inteligencia, en 1997.

Estas imágenes habían sido tomadas por médicos legistas horas después de que sus restos fueran llevados a la morgue de la ciudad y durante todo este tiempo habían permanecido ocultas en sus archivos.

Fotos reveladoras

Al hablar con la BBC, Cesar Romero, editor de Judiciales del diario La República, señaló que hace 13 años su diario "fue el primero en conocer del caso y sacar la noticia, después de encontrar su cuerpo despedazado, que había sido puesto en tres costalillos y tirados a las afueras de Lima", explicó.

Lo que esas fotos dicen hoy día, explicó, es que su cuerpo fue descuartizado con equipo quirúrgico y que dada la precisión de los cortes, el acto habría sido realizado por alguien experto en anatomía.

Según una información de la revista Caretas del año 98, Mariela Barreto no sólo había sido miembro del grupo Colina —un escuadrón de la muerte liderado por el mayor Martin Rivas, bajo la dirección de Vladimiro Montesinos, el asesor de seguridad de Fujimori— sino que también era pareja de Rivas, con quien había tenido una hija solo semanas antes de su asesinato.

Arrepentimiento



Para la fiscalía, Barreto fue asesinada en represalia por haber filtrado información a la prensa.

Según versiones que surgieron en ese momento, Mariela Barreto se había arrepentido de su papel dentro de ese grupo y acto seguido habló con la prensa.

Aquí ella reveló el lugar donde se encontraban los restos de un grupo de estudiantes de la universidad La Cantuta, los que habían sido asesinados en una masacre atribuida al grupo Colina.

Este es justamente uno de los casos por los cuales fue juzgado el ex presidente Alberto Fujimori, del que fue hallado culpable, y que contribuyó de manera determinante a la condena de 25 años que le fue impuesta, por crímenes contra la humanidad.

Para la fiscalía, Barreto fue asesinada por el grupo Colina, en represalia por haber filtrado esa información a la prensa. Ella fue torturada y su cuerpo después descuartizado.

Buscando la verdad

Según la nota del diario, las fotos a las que sólo tuvieron acceso sus periodistas, "son elocuentes y reveladoras de la crueldad con la que actuaron los asesinos: los médicos legistas tuvieron que reconstruir su cuerpo como un rompecabezas: el tronco, los brazos hasta la muñeca, los muslos y las piernas hasta los tobillos".

BBC Mundo habló con la juez Magally Báscones, del primer Juzgado anticorrupción de Lima, a cargo del caso y declaró que la investigación judicial está por concluir en los próximos días, cuando el fiscal superior debe decidir si acusa formalmente a Martín Rivas y Vladimiro Montesinos entre otros, por el asesinato de Barreto.

"Estamos poniendo todo nuestro mayor empeño para esclarecer los hechos y llegar a la verdad" dijo la juez Báscones a la BBC.

Otras incógnitas

Estamos poniendo todo nuestro mayor empeño para esclarecer los hechos y llegar a la verdad

Magally Báscones, del primer Juzgado anticorrupción de Lima

Un tema por esclarecer todavía es la identidad precisa de la víctima, ya que su cabeza nunca fue encontrada.

Según Cesar Romero, de La Republica, "originalmente la policía dijo que la cabeza estaba en una de las tres bolsas encontradas con sus restos, pero al llegar a la morgue ésta había desaparecido".

Por años el caso no fue investigado y la fiscalía reabrió el caso recién en 2007, por lo que todo este tiempo estuvo buscando más información.

"Es así que aparecen estas nuevas fotos", explicó Romero.

Es por eso que, según le fue revelado a la BBC, el Juzgado ha dispuesto para el 24 Agosto 10 la exhumación de los restos de Mariela Barreto, sepultados en un cementerio de la ciudad.

Con esto se procederá a hacer una prueba de ADN y determinar sin lugar a dudas la identidad de la víctima, antes de proceder al juicio contra sus presuntos asesinos